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/户^。：呼^ 第四百二十四次全體會議

一九五互年巧月八日星期互午前十時互千分在.紐訪會所舉巧 

主席：1^68化：6，巧；^反80？\^ (加拿乂）

乂！扔，424

蕾議本次會議議程墳目

大會議程項目十屯及屯十一經依據議事規則銘 

六十屯條決定不加討論。

一. 主席：對於項目十屯及屯十一，我們邑經 

決定不作一般討論，因此關於這兩項目的陳述，應 

限於在表決或表決後說明投票立場。我希望各代表 

可巧毎人祗巧屯分鐘的時閒巧說巧投票立場。

一切軍隊及一切軍備之調節、限制及均衡裁 

減；第一委員會報巧書(:八店373 ^

[議程項目千屯]

第一委員會報吿員"(冰島)提出該委 

員會的報吿書後，發言如次：

二. 第一委員會報吿員^[-了打〇民8 ^冰島^ : 

裁軍委員會當前的任務很篇重大，須賴全體委員竭 

誠合作，纔能完成。就最近這幾天在聯合國两巧及 

在画際間所發生的大事看來，我扔不無理由相信裁 

軍委員會卒獲處於可口履行其職責的境地，也許會 

報吿工作已有進展。

己.的1：，V巧…俯区V ^窺維埃社會主義共巧 

國聯盟^ :大會現己收到篤一凄員會提出的決議草 

案。鑽一委員會審杳這個草案的巧候，蘇聯代表簡 

曾在訝論裁軍委員會報吿書的過程中詳述嵩見；道 

至表決時，巧投票贊成該草案的前文，反對第一段， 

贊成附有關於提义^九五二年一月十一日大會決議 

案五〇二（六）事的修正案的草案簾二段。

四. 第一段巧贊許裁軍委員會勞力遵巧大會窠 

六届所媚指示的一節，巧瘋聯代表圓的處境大咸困 

難，因爲大家都细道蘇職當時並不贊巧該決議案，而 

互加巧投票反對。因此，蘇聯代表國認爲現時所說 

裁軍委員會巳執行了怎的任務，故此値得嘉許等語， 

實化是不需要的。基於這些理由，蘇聯代表團不論 

在當時或現在，都不能同意這樣評述裁軍委員會的 

工作成績。因此本代表圏己在其向本次會議提出的 

缓一項修正案裏提議删去贊許裁軍委員#的字句。 

巧提議大會巧表示業己閱悉裁軍委員會的報吿書。

五. 關於提及批會決議案五0二（六）的草案第 

二段，蘇聯代表團可巧接受其中若干部份，但是不

能接巧其他部份。像目前那樣巧一個新決議草案裏 
提及前此通過的決議案，一個未爲蘇聯代表團所贊 
助却於當時經其投票反掛的決議案，也是我俩巧不 
能接受的，而且是使我們處於面難地位的。

六.因此，蘇聯代表團認爲爲使大家對於大部 
份載在決議草案前文义绪二段一一不包巧提及決議 
案五〇二（六）的一節一一的所有各項非常重要問題 
能麵達成協議起見，大會應該通過蘇聯各修正案。

屯.蘇聯代表圏對於绪一委員會所提決議草案 
的其餘部份，並不反對，也沒有意見發表。

八. 蘇聯代表鹽是0提議這個決議萃案應作下 
列修正

删去冗文第一段巧"裁軍委員會報吿書"等
字巧後的字句。

删去第二段内"重申一九五二年一月千一
日大會決議案五0二（六）之本旨。一語。

將修正後的第一段及第二段合併，編爲第
一段，其1文如下：

"觸悉裁軍委員會報吿書，並請該委員會繼
續工作，巧便由聯合國爲下開事項擬訂，，，，。，，
九. 蘇聯代表國願於提出這些修正窠的脖候附 

帶說明，爲使大家對巧這個非常重要的間題能夠逮 
成協議起見，巧巨決定不堅決要求討論蘇聯的決議 
草案，這個草案業經窠一委員貪討論過，其主要之點 
已獲得其他代表鹽的熱恐贊巧。蘇聯代表鹽準備投 
票贊成懲一委員會巧提出的草案，這當然是拐大會 
通過蘇聯各修冗案爲條件。

一0,蘇聯代表國願藉此機會顯請其他各代表 
圏對它的提案表示讓歩，一如巧勒這個決議草案各 
提案人的提譲讓歩那様，巧巧大家能對這個很重要 
的問題達成協議，並開願今後對其他懸而未決的閒 
題達成協議的途徑。

----,巧0饥3民0^500民0 (印度尼西
亞^:我想就蘇職對第一委貢會所通過關於裁軍委員 
會報吿書的決譲草案所提修正案略陳意見，並說助 
印度尼西曲代表國的投票立場。

一二.大家化許記得，當領一委員會表決闕於 
本項目的兩個決議草案及其修正案的時候，我國代
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衆國曾0過去一年两化無若柯成績足0表現备大國 

對於裁軍間題已有意見悴合之處，甚覺遺滅。

一云.巧委員會裏所作辯論，化沒有令人咸覺 

巧慰之處。當時我扔認爲投黑贊成任何一個決議草 

案都沒有實益，絕不足0減輕各大國間的緊張情势 

與猜懼。因此我酌於十四國決議草案及蘇聯決議草 

案莖個付表決時都聲明棄權。

一四. 但是，在這兩決議草窠整個付表決前舉 

行的逐段表決中，巧國代表劇曾表示可巧投票贊成 

這兩個提案的若干部份，對於其他部份却必須棄權。 

因此十四國決議草案逐段表決時，我國代表投票贊 

成前文，對於經埃及、敍利巧，伊巧克、葉門四國修 

正後的第一段巧及第二段巧"熏申大會決議案五0 

二（六)之本旨"一語，則放襄投票權。此外，本代表 

簡投票贊成第二段巧餘部份及修拒後的其他备段。 

至於纔聯決議草窠，我國代表趨投黑贊成正文第一 

段，街其他各部巧則巧棄投票權。

一五. 可是白那時巧來迄今巧备大國不和的主 

要問題多已有新發展，足令我國代表劇希望門路已 

通，可0鮮整個裁軍閲題採取一摆具體的行動。我 

們想到蘇聯代表鹽曾在委員會辯論階段中投擧贊成 

十四國決議草案若干部份，表現了我們認爲是一穗 

讓歩的態度，因此希望愈濃。我威覺欣慰的就是蘇 

聯代表團投票贊成了十四國提案两一般認爲是主旨 

所在的部份，卽正文第二段，雖然不包括"重申大 

會決議案五〇二（六）"一語巧內。

一六. 我俩想及這件事，同時鹽於後巧的其他 

種種發展巧蘇聯代表剛纔巧發表的言論，覺得蘇聯 

的修巧案很可巧巧作出發戲，堪爲獲致上述進展的 

—個健全工作基礎。我俩當然化想到蘇聯修冗案巧 

建議的删削可能引起反對，但是我俩謹請大會注意 

臣往通過的決議案中化有未巧正文裏重申舊日就有 

闕事項通過之決議案的本旨的。

一^.我國代表團認爲目前的決議萃案卽使經 

過瘋聯巧建議的删削，巧腾餘案文化然是措詢得體 

不失爲切合需要的有巧文巧，確可促使道個新國際 

局面逮到更圓滿的境巧。我們相信大會如果接巧蘇 

聯代表圏的修正案，可能使备大國巧於裁軍間題意 

見較爲融洽，由是或可採取重要的步驟，消除現使 

世巧分發的互不信任情巧。

一八.我國代表圏根據上述理由，同時證於此 

種立場與其在委員會階段掛十四國決議草案两現爲 

蘇聯修正案所建議删削的部化放棄投票權的立場一 

致，決定投票贊成蘇聯各修冗案。如果這些修冗案 

均獲通過，我國代表鹽就貪投票贊成整個決議萃案。

一九.风〇犯及^捷巧斯洛伐克捷克代 

表團在第一凄員貪審擊議程項目十屯"一切軍隊及 

一切軍備之調節、限制及均衡裁減，'的時候已淸楚說 

朗巧充分贊巧裁減軍備及無條件禁止原子、細菌與 

興他大規模毀滅牲武器的原則。捷巧代表鹽並說明 

此種態度與其本國外交政策的京旨完全栖符。捷巧 

認爲戰爭絕不巧巧作國除敌策的工具；它希璧世界 

巧平，國瞭安定，並且要所有愛巧和平的民族和平 

合作。我國巧隶圏對於第一委員會提交大會的決議 

草窠[义/2巧引巧及癒聯代表團所提修正案0/1^, 
149！的態度，仍將巧這個擁護和平並與巧有愛巧和 

平民族和平合作的立場爲依據。

二0,鑽一委員會今天提交衣會的決議草索在 

該委員會付表決時[銘五八一次會譲]，捷克代表圈 

投票贊成大部份的案文，但是對於整個決議草案則 

投累反勒。我園代表簡認爲正文第一段及第二段前 

半部載有我俩所不能接受的原則。這就是我的今天 

對於藏聯代表圈巧提修正案深表歎迎的緣故。這些 

修正窠表現着蘇聯代表團歷來各項建設性和平提案 

所本精神，旨在糾正第一委員會所提決議草案的錯 

誤，丽旦對決議華集的崇文也有重大貫獻，依化修 

冗後的案文巧獲大倉一致通過。巧國代表圃深信我 

們细果秉合作髓神通過蘇職备修正案，當能使第一 

妻員會提出的決議草案巧爲有效。

二一. 基於上述理由，携克代表圈熱効贊巧蘇 

聯的修正案，並縣投票贊成。

二二. 我國代表鹽願見《民族間和华合作，细 

果大貪通過癒聯#修正案，巧們便巧投票贊成第一 

委員會提出的洪議草索。

二云.8山口扣^巧口胆拙（英聯王國我國代 

表團已細必考虛過蘇聯所提各修正案[乂/!^,

我相信大會各國代表都很明白這些修正案巧如

切本人剛纔巧諮，充分反映了第一委員會將 

我國及其他許多代表鹽聯合提出的洪議草案巧表洪 

時蘇聯所採取的立場。事實上，蘇聯代表鹽在窮一 

委員會裏投票反對決議草窠正文第--段及正文鑽二 

段的鑑一句，這句話重申了太會一九五二年一月十 

一^日決議案的本旨。不過，蘇聯的確投黑贊成了绪 

二段其餘部巧，其中說明裁軍委員會的工作飽圍。

二四.巧從報章及其他方面注惹到有人說蘇聯 

在簇一委員替所作投票及其對窮一委員會通過的決 

議草案提出修正案一舉，都表示屯已作重大讓歩。我 

希望一一我俩都不能不希望一--這穗說法是眞確 

的，俾裁軍委員替將來復會時，我個能鋼見到蕴聯 

己不再堅持巧自巨的裁軍提崇，至少表示願巧合乎



錫巧百二十西次全體會議 600 -九五己年四月八日

備巧、不尙意氣的態度考應其他提冀。如果蘇聯確 

有此意，我敢說大家自必深表歡迎，而旦對於將來 

終能在裁軍委員會两達成協譲的信百，化必定較前 

大見增加。

二五. 我實在認爲用不着由我巧說，就我的這 

方面而言，人人都懇切腺望麗對此非常重要的問題 

達成協譲，我們邑決必盡力之巧及，做盡一助可0 

傲到的事巧便此種協議易於達成，這一點是不容懷 

疑的。巧們現巧衝屢蘇聯备修正案，卽本着此淫精 

神。

二六. 第一項修巧案的目的是删去決議草案正 

文第一段巧"並贊許裁軍委員會努力遵行大會篤六 

屆會所頒指示"一語。大家都知道，英踰王國是裁 

軍姜員會的委員國，所0我當然不想被人誤會我們 

必得要對自己及裁軍委員會其他委員國所做的工诈 

大加稱許。不過，這様的修正案是我們通常不能接 

巧的，因爲我脚確實相信該委員會全體委員，最低 

破度有大多數員委，凸竭誠力圖遵行大會上次屆會 

所頒指示。我不栖信會有人於觸讀該委員會報吿書 

之後對此尙有懷疑。然而正如我剛纔所說，我奶深 

切脉望大家能達成協議。

二毛.因此，如果有人認爲這穗不甚重耍的事 

足巧妨礙於此時此地達成意義重大的協議，那末，我 

們不欲堅持己見，願意接巧這一個修正案。我奶希 

導此舉至少可使裁軍委員會下次集會進行其艱長工 

作時，會場空氣較前融洽。

二八. 蘇聯黛二巧修正案性質不同。我認爲大 

家必須明悉這個修正案的作巧，係在斷然删去重申 

大會去年所通過決譲案之本旨的一節。我得要巧白 

說明，這是我國代表團無論如何不能接受的。決譲 

窠五〇二（六)畢竟是經過長時間的辯論後爲大會絕 

大多數會員國通過的決議案，其中所載原則極爲我 

酌所重視。细果我刺不重申該決議案的本旨，在法 

理上說該決議案的效力當然絲毫無損，不過我認爲 

自決議草案中删去這些字句，必致於現階段予人0 

大會所定原則多少已遭破壊歲放襄的印象，固無論 

此種巧象是否正確。

二九. 我當然知道蘇聯對於我所提及的應則， 

並未全部同意；我化知道這些意見錄歧之處是裁軍 

委員會復會時所應設法調和的。但是就我俩這一方 

面而言，我們仍然信守這些原則，而且的確希望大 

會對於巧去年杨定的原刖，依然視爲有效。

云〇,綜言之，我國代表鹽本身願接受蘇聯第 

一項修正案。如果巧他各代表國不抹異議，我希望 

茲個修正案能併入第一委員會的決議草案。可是，我

奶不得不請求游绪二項修正崇付表決，屆膊英聯王 

國代表並游投票反對。

己一，0民088 ^美利堅合衆國我國代 

表團業百細屯1硏究蘇聯對绪一姜員會巧通過關於裁 

軍問題的決議草案巧提出的修正案。我俩用巧衝量 

化事的標準是這些修正案之通過會加強還是會削弱 

裁軍工作的眞正努力。我仍相信大會其他會員國化 

是巧此德準巧衝量。就我俩本身丽言，我奶不得不斷 

定這些修正峯之通過事實上會削弱此種巧力；蘇聯 

代表今天上午所發表的言論，適足0證巧這個結論 

是正確的，實深遺憾。我願說明爲什麼有此見解。

己二.蘇聯第一項修正案提議删去贊許裁軍妻 

員會白大會第六屆會巧來所作巧力的一句。這遲一 

個關於巧語的問題，而不是實體問題，因此鑽一項 

修冗案在這方面興蘇聯第二項修正案截然不同。館 

一項修正案要胳贊許裁軍委員會巧及那些力圖忠實 

遵行大會所訂任務及原則的代隶的文句删去。我們 

認爲在決議案内說明^^會對該委員鲁各委員的工作 

頗咸滿意，是很得體的，卽第一委員會亦作如是想。 

木過，這個問題並非重要到値得爭待。我俩當然不 

會認爲黨一'項修正案之通過便是證實蘇聯巧前所發 

表的意見虽正確的，那就是說姐携裁軍委員會工作 

者是美、英、法等國，而且我奶認爲絕不能作化推 

論。

己吉.至於蘇聯第二項修正案，我國代表團將 

投票反掛。這個修正案提議游第一妻員會所通過決 

議草案窠二段巧重申一九五二年一月十一日大會決 

議窠五0二（六）之本旨的一節删去。決議案五0 

二（六）是聯合國裁軍工作的基礎；該決議案規定 

設立裁軍妥員會並載巧其任務規定。巧是經過詳加 

討論後纔獲通過的，其巧載規定復經祭一委員會於 

本年己月二十吉日0四十九票對五票重予申明。我 

扔認爲蘇踰修正窠只想開倒車，破壞火會绪六屆會、 

裁軍委員會0及本屆大會在裁軍工作方面巧獲重大 

成就，最低振度化有此種威脅

云四.蘇聯代表包在窠一委員會表明他的意 

向；我剛纔說的[-心州山1出7今天1：午所發表的言 

論是重申蘇聯代表在窠一委員會菓所採取的立場， 

這種說法我認爲是正確的。蘇聯代表曾於吉時十九 

日在委買會砰擊大會一九五二年一月十一日決議 

窠，化說的話比今天上午發言來得直截了當，可是效 

果完全相同，而其意義及目的也沒有改變。他在委員 

會裏力言裁軍委員會巧應審議蘇聯向大會第六届會 

提出的提案。這就霞他在第一委員會提出的論據，化 

就是化巧委員會裏表明的蘇聯各修正案本意。
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云五.大會決議案五0二（六）是聯合國給予裁 

軍委員會的任務規定及指示，因此是一個基本文 

件。我奶現巧所討論的並非僅僅是一個大會決議案 

的標題、名稱或文體，却是裁軍委員會本身的任務 

規定。這並非僅僅是調句上的閒題；問題是我扔是 

否應該巧聯合國六年巧在裁軍工作方面逐漸慘檐累 

積的知識經驗爲確定基礎，繼纔努力，抑或是我俩 

應該依照蘇聯政府現在所作建議，盡廢前功，另行 

從頭做起。那的確是付出窟高代價而不知結果细何 

了。

吉六.我想請大會注意決議案五0二（六）巧訂 

幾巧很爲重耍的準則。這些準則在大會簾六屆會的 

時候爲慈聯代表圏所反掛，而根據^7化；08的今 

巧上午的表示，至今仍受該國代表鹽反對。我之所 

0提到這些準則，就患因爲這是蘇聯提請通過其祭 

二項修正窠時所提出的唯一理由。

云毛.鑽一，一九五二年所通過關於戴軍闆題 

的決議窠一一這是裁軍力面的基本文件和準則一一 

規定一項政策，那就是必須"陸續並不斷披露、黯核 

―切軍隊。巧及一切軍備"。篤二，該決議窠規定 

"潭核須藉有效國隙視落巧保證所披露情報確屬允 

當翔實"。化是這兩點巧被蘇聯代表圏一再巧擊，指 

爲毫無必要，而且是不能接受的。第云，該決議案 

規定"在一個較爲《善或同等有效之制度未能擬定 

0前，應繼鑽0聯合國國際管制原子能及禁山原子 

武器之方案爲基礎，謀原子能之國際管制"。錫四， 

它規定"巧有適當之保障制度巧保證對於裁軍計劃 

之遵守。。這些都恵構成聯合國方案與政策的骨幹的 

幾個不可缺少因素。

岂八.如果大家接巧了蘇聯的修正窠，那末蘇 

職便至少可巧造成疑鹽，使人懷疑大會是否贊助這 

些迭經聯合國大多數會員國聲明接受的原則。我仍 

相信這就是蘇聯的意圖。蘇聯修正窠會引起大會是 

否繼續贊巧聯合國的底子能管制討劃一間題。巧會 

便人懷疑大會是否繼續支持电一九五二年所作洪 

定，卽一切軍隊及軍備之陸續並不斷披露、査孩，應 

爲實施共同議定之裁軍力案巧不可或缺的鑽一步。

岂九。嚴後我願說明美國政府對於蘇聯新領袖 

們有意進行積極談巧巧求解決當前種穂閒題一一包 

括裁軍間題--一的任何表示，都加0歎迎。但是我 

們巧欲得的是實實在在的協議，不是空洞的協議；：。 

我扔化裁軍工作方面是否能鉤得到重大進展，現在 

當然尙難逆料。不過，我巧訝論的蘇聯修正案顯然 

不會菊助於獲致化禮進展。雖是這様，我國政府依

然深切期待蘇聯政府於熟虛能否就裁軍事宜舉行眞 

誠而巧實益的誘巧一問題後巧作決定。巧的希望於 

裁軍委員會恢復工作時得到瘋聯政府的巧確答覆。

四0,鑑一妻員會所通過的決議草案絶不會妨 

礙蘇聯政府或任何其他會員國政府向裁軍委員會提 

出任何提案。就美國而言，我阴決意繼纔積極工作， 

0求訂立具有眞實保障的裁軍制度，同時對於蘇聯 

政府爲化目的而提出的任何具體實際提案，亦化定 

―本同愤與眞誠態度加0考慮。

四一，(烏克蘭蘇維埃社 

會主義其和國；：第一委員會審查裁軍塞員會報吿吾 

時，烏巧蘭代表鹽指出裁軍委員會工作的主要缺點。 

我們指出該愛員會本應從事擬訂裁滅軍隊及軍備的 

實隣辨法，可是它不作此圖，却迭次企圖0非法捜 

集關於《國軍隊情巧的情報爲工作目標，藉凶代替 

商議裁軍閒題；其實關於裁減軍備及軍隙並禁止原 

子武器的決議通過後，巧有國家便須就其本國軍隊 

及軍備的恼形向聯合國提送詳盡偕報，這一點是大 

家都知道的。

四二.蘇聯代表國在裁軍委員會雖然己竭盡 

能力，多力勸導，仍未克促便該委員會切實處理裁減 

軍隊及軍備問題，岛及最篇重要的禁止原子武器閒 

題。我奶不得不由此斷定該委員會工作毫無成績，又 

聯合國掛於裁滅軍備與軍隊並禁止原子武器及其他 

大規模戲滅性武器的措施，至今尙未採取明確決定。

四己.雖然裁軍委員會並未完成巧的目標，烏 

巧蘭代泰圏認爲該委員會的設置期限應予延長，使 

巧能卽時開始蘆訂裁滅軍備與軍隊並禁吐原子武器 

的實際辦法。應該首先審議的當然是各大國軍備及 

軍隊的裁滅問題。

巧四.蘇聯代表鹽已勒鑽一委員會闕於裁軍委 

員會報吿書的決議草案提出幾個修正案。我俩深信 

所有這些修正案都是想巧大會能狗一致通過闘於裁 

減軍備與軍隊這樣一個非常重嬰間題的決議案。烏 

巧蘭代表圏贊助竊職代表鹽的修正案，如果大會通 

過這些修正窠，烏克蘭代表鹽定必投票贊成灌個第 

一委員會決議草案。

四五.内(巧度巧度代表圏對第 

一委員會所提決議草窠的立場，自該委員會工作結 

巧巧來並無改變。當時巧度代表鹽曾代表本國政麻 

說明1屯認爲备大國必須達成協議，裁軍始能實現。

1愛閱大會正式巧錄，第屯巧會，黃一委員會，第显八一巧

會議。
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這是--個不容改變的主要條件，不巧或缺。因此， 

我俩覺得大會及其巧設一切機關的職責，應該是盡 

力創造可使各大圃間爭譲得巧消除的環境。我們是 

巧辩於這個最後卒獲委員會通過的決議草窠巧的咎 

責之詞，嘉許之語，0及引起爭執的部汾，都於表 

決時棄權。我們對兩決譲草案的正文都投票贊成。 

同時我师饒俸可巧指出這兩決議巻崇的正文都耍求 

續設裁軍委員會，遺等於向衣會及全化巧宣饰各大 

國雖有狼多意是紛歧之處，仍欲藉討諭與談巧方法 

實現裁軍，而旦化事確屬必要。

四六.除化之外，我國代表圏於論巧這兩決議 

草案時復指出目前雖有種種衝突，裁軍委員會的工 

作却不無進展。例如，將兩種軍備，卽常規軍備及 

非常規軍備，合併討論事己有進展。另一進展是我 

扔說過的，那就是蘇聯已同意大規模毀滅性武器的 

管脚及禁止同時辦理。在這方面，工作已略有進展. 

這瘦我俩對此巧問題的一般看法。基於這些理由，我 

們贊助蘇聯各修正案。

四屯.我仍要求搞第一委員會的決議草案分部 

表決，與該委員會蒙決此草案時所巧方式栖同，此 

外並要求游"遵行大會第六屆會所瓶指示"一語單獨 

付表決。我們得要說明大會就任何問題所通過的決 

議案都是抱錄在卷的，騰非依照慣常鸦序予拭廢棄， 

否則仍舊有效。因此我們認爲大會重行申明其0前 

關於裁軍閲題的決譲案一舉，只是於大會打算巧該 

決議案爲今後討論的唯一準繩時纔有實盛。

四八. 我們處理道個問題的禮方針是這樣的： 

在裁軍委員會裏，凡是足0使各於國會商並獲有成 

議的提案及處理方法，都應該提供各大國考廬，而 

且這些提案及處理方法須由委員會加巧探訝。但是 

我想說明，我仍認爲提請删去贊許之詞的蘇聯修冗 

案實在沒有必要；我俩覺得稱讚裁軍委員會的工作 

並無不當之處，因爲該委員會全體委員都曾出力。所 

0，我酌雖然不巧算對蘇聯修正案提出修巧案，仍想 

說明不甚願見第一段內删去"贊許裁軍委員會巧力 

,,,,。一語 〇

四九. 我願於提出此項意見後說明印度代表鹽 

贊巧蘇聯备修正案，並游依照我削在第一委員會所 

採取的投票立場鮮其他案文投票。如果蘇聯的修正 

案不獲通過，則我俩仍蹤於現有的第一委員會決議 

草案整個提付表決時投票贊成，因爲我們要參加大 

會着々裁軍委員會繼續工作的決議。我們要聲明過 

去的衝突不應妨礙裁軍委員會工作。因此，我們辩 

於草窠中不能同意的案3^，都將投票反對。我們徹 

了這一點並提出了聲巧之後，則不論薇聯各修冗案

量否己雙通涵，仍將投票贊成整個決議草案，因爲 

我柄要裁軍委員會繼續工作。

五〇,化？6化78口6^朗；民（澳大巧巧我卽 

要說明澳大刹亞何巧尤其不願接受蘇聯對決議草案 

正文窺二段提出的修正案，卽删去"重申，，，，大會 

決議案五0二(六)之本旨。一語。

五一. 癒聯提出了兩個修冗案。第一個係勸決 

議草案正文第一段提出的，旨在删去贊許委員會 

"努力遵行大會第六展會所頒指示"的文句。就我俩 

這方面來說，至令尙未聽過任何人說出現應將原係 

楷意增乂的這一句删去的理由。不過，如果根據我 

們的了解，大會裏一般人郁認篇遺一巧並非十分重 

要，現在應予删去，那未，我們不擬反對這個修正 

案。

五二. 纔聯代表的第二項修正案需要不同的看 

法。我曾在委員會的辯論過稻中提出幾個要點，其 

中兩個就是：篤一，除非蘇聯改變立場，裁軍委員 

會的工作不能獲得進展；銘二，我們澳大剌巧人掛 

於經常視察軍備愤形的原則，最爲重視，因爲這樣 

纔巧0保證任何裁軍計劃都會受到適當的監視，而 

世巧人民化可巧安必，不愁會有任巧國家利用某種 

惊勢來損害別國，這對我奶是--個非常重要的原 

刖。

五己.如果我說大家不能僅憑蘇聯代表巧言卽 

遽信於接受他的修正案之後便可事事順遂，敲蘇聯 

代表不致見怪。實隊上，接受他的修正案便恵抛棄 

了大會在己黎舉行第六屆會時巧定的原則；這些明 

確原則是裁軍委員食所應遵行的。冗如美國代表巧 

說，這些原則都是費盡必血和經過愼思熟慮後纔擬 

成的。

五四. 我現在之所凶要說明這個爭議的實質， 

係因大家常常聽到蘇聯在此項辯論中己作重大讓步 

的一說一一率直言之，我不同意此說一一同時因镜 

我覺得必須指出我們所應考慮的問題。裁軍委員會 

的任務規定就是大會決議案五0二（六)巧載的原則 

及指巧。根據這個決議案，這些原卵與指示0及蘇 

職的若干提案統行發交裁軍委員會硏究。這個大會 

決議案所載提案含有極重要的原則。

五五. 蘇聯化表提出其對第二段的修冗案時發 

言，似頗坦率，很爲動人。他的大意是說："如果你 

的接受這個修正案，我們便同意磐個決議案"。事實 

上，他的眞意是："如果你們削弱這個決議集的力 

量，我們當予贊同"，因爲這個決議案全部要旨都載 

在麗二段裏，那就是：重行申明使上述兩個非常重 

要的原則得巧確立的大會決議崇。
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巧六。澳大利巧代表團的意見如下。願於第一 

項修正案，我想複述前言，那便是我們根本沒有聽 

到要游原列文句删去的充分理由。但是我們不擬化 

燒删去這壁字旬，因爲這似乎是大會的一般意見， 

而我俩化懇切盼望這個關係舉世安危的、艱巨的裁 

軍問題能鉤稍有進展。

五屯.至於绪二項修正窠，我們基於剛纔舉述 

的理由，不能予巧贊助。我知道如果蘇聯堅持要删 

路的字句沒有删去，該國是不會投票贊成這個決議 

草案的，因爲巧的化表已經說過，倘若我俩同意删 

去這埋字句，他就贊助這個決議案，否則他不能加 

。贊巧。我對化深0爲滅。蘇聯的態度不音要巧大 

會爲了對我俩訝論中的這個極端重要問題達成表面 

而非眞正的協議，一反原有立場。

五八.最後，我想提出與此有關的一點，那就是 

蘇聯現在要求删去的字句係巧四千九票對置票，棄 

權者六，通過的，獲個決議草案則係巧五十票對五 

需，棄權者五，通過的。此事經大會深思熟廬，因 

爲巧牽涉到一些非常重要的原則。基於上述種種理 

由，澳大利亞不準備接巧或投黑贊成蘇聯的第二項 

修正案，同時盼望大會能堅持其本身的決議案，對 

這一點不作任何讓步。

置九，661^口饥化（祕魯裁軍問題在 

政治方面引起备大國的興趣，可是從人道及技術觀 

點巧說，却是一個人人注目的問題。我現在從國際 

法觀點來論列蘇聯代表國對業經鑽一委員會大多數 

委員贊同的決議草案所提出的修正案。我首先得要 

說明，蘇聯這次並未另行提出一個與我們的決議草 

窠頗有衝突的草案而僅僅提出了兩個修正案，此舉 

極爲巧所歡迎。但惠我仍須盡量坦白地講幾句話。

六0，大家須知這兩個修正案------個是很衝

單的，另一個却是非常重要一一仍使築一委員會通 

過的決議草案保留着四大要點。坦白地說，這是蘇 

聯的立場邑較前時改進的表示，因爲卽使冗文第二 

段巧"重申一化巧二年一月千一日大會決議案五0 

二(六)之本旨"一語被删去，下列原則巧然存在：對 

一初軍隊及一切軍備加巧調節、限制及均衡数減。

六一.蘇聯現在接受均衡裁減原則爲裁軍委員 

會所須遵循的原刖之一，實在令人梳快。前時所提 

戴滅岂分之一之議，不能說是均衡裁減。

六二，由於蘇聯聽任該段留存，它今天又接受 

了一一它巧第--委員會提出的提案中似卽含有此意

------個見解，卽常規軍備的裁滅，必須巧公平合

理的軍力平衡爲基礎，而這種均衡絕非硬性的數學 

公式所能表逮。這件事也是命人輸快的。

六云.仍然留着的第二段(。:)也很重卖，巧規 

定"對虑子能施0巧效國際管制，口求確實禁止原 

子巧器並保證原子能僅巧於和平之途"。

六四. 大會#代表說仍記得當日討論原子彈問 

題時，蕴踰堅持主張先行無條件厲禁原子彈。如果 

不致開罪於人的詔，我便要指出這只是一穗宣傳， 

因爲倘無有致的管制，則只能作口頭1：的禁止而已。 

今天蘇聯接巧了第一委員會所通過決譲草案内的下 

述文句，這些文句巧表達的正是合乎情理的一般意 

見："對原子能施凶有效國際管制，0求確實禁止原 

子武器並保證原子能僅用於和平之途。。此項規定按 

事之輕重確定了先後次序，俾不致貿然實行禁止， 

無所憑持。管制是要首先建立的，有敎的管制可巧 

保證隨後的禁止得吿成巧。

六五. 我對於蘇聯提窠及修正案所表示的進 

歩，正如前於己黎在络六屆會聯悉蘇聯接受不斷的 

一一雖然不是永义的一一視瀑時巧及當他暗示否決 

權不適用於國懲管制機構所作決定時一様，甚覺輸 

快。雖然如此，我於細屯、硏究這兩個修击案之後， 

認爲不得不說明我對於蘇聯之要求删去稱許裁軍委 

員會的文句，深表遺喊。讚搭嘉許细果不是有識者 

正義威的表現，化該是寬大態度的表現，爲什麽要 

對此有所吝惜？我仍都知道裁軍委員會做了很多工 

作，不斷在工作，.而且蘇聯代表化參與其事。我相 

信我巧所讚許的是該委貴會全體委員，並無一人不 

在其刻，但是我看到蘇聯代表想不要有此疆稱頌的 

話。待人0禮總是寬大的表巧，最爲我所珍賞，尤 

巧於所作讚許並非僅圖表示寬大而屬理所應有時爲 

然。

六六. 但霞，這旣然是一種形式的間題，我們 

並不反對一本蘇職代表國甚欲我俩在此次討論中表 

現的精神，投票贊成第一項修屯案。

六屯.第二項修正窠却引起嚴重困難。印度代 

表在這裏說大會決議案非經正式宣佈廢棄，不能視 

作無效。在法理上說這是正確的，巧是如果我俩就 

某項閲題通過了一個決議案，其後又通過另一決議 

窠而並未提及或重申前一決議案所載原則，則前一 

決議案在道義上甚至在法律上巧具效力顯然就會因 

而減損。不在新決議案裏提及0前巧通過關於同一 

問題的決議案是很西難的，甚至是危隙的。倘係像 

目前的情形那樣，我們原有一項重申前一決議案本 

旨的決議案，却又涯過特爲删去表達此意的文句而 

提出的修正案，那就巧爲危厳了。如果通過此種修正 

案，別人就有正當理由認爲我們邑爵前此宣佈的原
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則失去信必，或不願予0前經我俩聲明爲這些原則 

巧具有的全部力量。

六八.此外尙有一伴饒有趣味的事愤。此事業 

經美國化表及巧大利亞代表先後暢加論述。蘇聯代 

表接受不斷的一一雖然不是永久的一一視察一原則 

之俊接受了管制與禁止不可分離0及視察權輿管制 

必須相提並論的原則。他又暗示否決権不應適用於 

國際機構的決議。唯一餘留之點係關巧主權問題，因 

爲不斷的有教視察一一雖然不惡永久的視察

顯然要先行假定圏主權有所限制。

六丸.蘇聯的觀點是要垂然拒絕接受化穗腿 

制，我俩不得不說巧所援巧的原則是不適合目前馈 

巧的陳舊的主權觀念。我們則巧現代的主權觀念來 

割付蘇聯提出的陳舊主權觀念。

屯0,主權是一個國家在國機法範圍巧所享受 

的自由，與個人的自由受國家法律的限制無異。我 

扔旣然公佈了一項國瞭法規則並正圖經由聯合國加 

強其效力，則主權的享有卽應受此巧規則的限制。 

今代法學權威無不承認此項國際法規則係隨時代的 

需要而發展，也無不承認天天都有巧訂的國際標準， 

凡是從法律觀點看來可巧應用國際標準的地方，無 

不適用國隙公法。因化，我俩認爲國隙法是不斷成 

長的，同時認爲主權的範圍已逐漸縮小。

一。到了現在，尤其至氮氣彈發明0後，我 

們己一致同意不能廳任若干大國游虑子能各白權宜 

處置，化認，此事闕係全世界人類的存己，人類可0聽 

受纖滅，亦可巧藉原子能之有敛國際管職而圖自救， 

這磊所說的國際管制，需要訂立規則來限制國家主 

權，而此賴限制是應有的。主權爲國際管制所限制 

的閣家，總有一天會認定此種限制不是恥辱而是造 

福人類的一種保障，澡岛接巧此穗限制爲榮。

^|：二，由此可知，爭論之點一一化可巧說惠不 

化之因一一在於主權觀念。我俩的見解是主權須受 

國駭法及道義咸的約東。我願想像蘇聯已在改變之 

中；屯對此項問題的見解應該改變。化許確如某些 

期刊及社會學者巧言，蘇聯現已知道必須改變屯的 

主權觀念，世界各国纔能共存。细果誠如我所巧望， 

蘇聯正在改變巧的觀點，則可惜未能從這個修正案 

看得出巧。蕴聯要求我俩删去決議草案內某些字句， 

可是這些字句牽涉我們整個精神上的立場，爲我俩 

所不能放棄的。

屯己.因此，祕魯代表圏不得不投票反勤蘇聯 

的第二頃修巧案。

屯四，02 80。2义 001*^168 (:巴西 ^:巴西 

代表團願簡略說明巧何巧不能投黑贊成蘇聯代表國

勒第一委員會闕於裁軍閒題的決議草案提出的第二 

項修正案。該修正案倘獲通過，游使業經第一委員 

會;^多數委員認可的案文删去重要的文句。依該修 

正案之意，大會不應在決議案裏提及大會決議案五 

〇二(六化卽載有大會所訂任務規定巧資裁軍委 

員會遵循的決議案。

屯五.蘇聯所提議的删削，極易被人解釋篇大 

會有廢棄這些任務規定的意思。我酌認爲此種解釋 

對於裁軍委員會的工作最爲有害。

屯六.大會決議案五0二（六）所載各項原則， 

依然是大多數會員國詔篇最合於實現大家巧懷共同 

目標的。這個目標就是由聯合國訂定槪括協調的討 

劃，在國隙管制下調節、限制並均衡裁減一切軍隊 

及軍備，廬膝一切巧充規模毀滅用途的主要武器， 

0及對原子能施行有效國際管制，巧求確實禁止原 

子武器並保證原子能僅巧於和平之途。

屯屯.不僅细此，這些原則並非一成不變的絶 

不會妨礙裁軍委員會審議任何一委員國所提出的具 

體計劃。關於這一點，讓我引述大會決議案五0二 

(六)第己段(曰）的槪括規定：

"闕於常規軍備或原子能之管制問題如有 

任何議案或方案提出，該委員會應立卽加巧審 

議。在一國較篇巧善或同等有效之制度未能擬 

定巧前，該委員應繼纔巧聯合國國除管制原子 

能及禁止原子武器之方案爲基礎，謀原子能之 

國際管制

由化可知決議案五0二(六)並未凿裁軍委員會嚴加 

束縛，巧的目的只在給予該委員替一套爲適當執行 

工作所不可缺少的準則而已。這些準則是一般性的， 

而且富有伸縮餘地。

屯八.我曾在第一委眞會說過，旺西代表箇始 

終認爲無論裁軍妻員會第一年的工作成績如何令人 

失望，巧不容吾人沮喪。裁軍工作的進展，與非篇 

裁軍委員會巧能拴制的非技術因素密切有關，這一 

點是我們不能忽視的。如果蘇聯最近所作各種表示 

能一一見諸實隣行動，我們確可希望裁軍委貴會今 

年愤現轉巧，較易於完成具有實益的工作。

屯九，^黎巴嫩^ :黎己嫩是第 

一委員會巧通過決議草案的提漢國之一，最近又當 

選爲裁軍委員會委員國，我悉漏該國的代表，願簡略 

說明我國代簡對蘇聯修正案的態度。

八〇,我國代表圏引爲慶幸的就是蘇聯代表團 

與決議草案各提案國一一化可0說是第一委員會大 

多數委員國一一間因這些修正案而引起的爭論，並 

不是關於所應達成的目標或所應設立的保障的間
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題，而祗是闕於達成目標及設立保障的力法。因此， 

蘇聯第二項修正案所提議的是删去第二段巧"重申 

一九五二年一月十一日大會決議案五〇二（六）之 

本旨"'一語。

八一. 決議案五0二（六)載有兩紐原則：第一 

組是斷定所應達成的目標及應設立的保障的原則； 

第二紐是巧巧使這些目穂及保障得吿實現的手段、 

方法、鸦序、計劃及方窠。

八二. 我奶認爲第一組原則至關重要，職合國 

爲達成各項裁軍目標所採取的任何行動，都應該巧 

此爲準繩。

八吉.雖是這様，裁軍委員會鮮於第二組原 

貝II，卽關於實施的方法、技術、方案及討劃，應有 

最大限度的行動自由。由於該委員會的工作性質與 

宗旨，此賴自由實屬必要。裁軍委員會工作的最後 

結果，並非訂成一紐原則由聯合國予0公佈，亦非 

擬具一批建議由大會送請各會員國採行。眞正的工 

作結果却是訂定一栖國隊條約。此種條約凶各國自 

動接受條約两所載規定爲基礎。我們旣然知道這個 

條約，尤其是裁軍條狗，必須有蘇聯爲其簽字画之 

一始能收效，則當能明瞭於決定處理此項問題的方 

法及探求顶實可行的實施辦法時非有更大的行動自 

由不巧。

八四. 第一妥員會提請通過的決議草索不楓重 

申各項主要原則，事實上還游這些原則的要義轉錄 

出來，而這皆虑則就是所應達成的目標及所應設立 

的保障。該決議草塞"請裁軍委員會繼續工作，巧 

便由聯合國爲下開事項擬訂槪括協調之計劃：

"(口）一切軍隊及軍備之調節、限制及均衡

裁減；

"叫）一切可充於規模殷滅用途之主嬰武器

(包括細菌武器在巧^之廢除及禁止；

"(叫原子能之有效國際管制，巧求確實禁

止原子能僅用於和平之途。。

下接的一句非常重要：

"全部計劃應在有效國際瞥制下實施，務使

各國巧無虜其本身安垂遭受危害。"

八五. 正如蘇聯代表所說，蘇聯對於這些主要 

原則，這些目標與保障都己表示同愚，並準備投票 

贊成這個案文。但是關於所應接用的手段，卽實現 

這些目標的實際方法，纔聯却想在裁軍委員會裏得 

到較大的行動自由，因此提議删去"重申一九五二年 

一月十一日大會決議案五0二（六）之本旨"一語。

八六. 黎己嫩代表團0其本國渐任裁軍委員會 

委員國，又璧於上述字句之删除不致改變各主嬰原

月！I，而且決議案五0二（六)絕不會因目前的草案未 

加提及而受影響，故決定投票贊成蘇聯的第一項修 

正案，並於表決第二項修正案時棄權。有人的確巧 

巧這樣主張：重申決議案五0二（六）的本旨霞沒有 

審處的，可是不重申本旨是會有審處的。因此，我國 

代表團採取剛纔由我聲明的立場。

八屯.]反民^民V巧巧1^ ^阿械廷我 

國代表國街於裁軍問題的辯論，很爲留意，而且深 

威典趣。當此各大國用於軍備競爭的金錢與日俱增 

的時候而談論裁軍，雖然似乎是不合現實，可是聯合 

國其化會員國所最闕懷的仍是使軍備競爭傳止。由 

於軍備競爭，世巧經濟生活乃建立在不自然的基礎 

之上，而戰爭逼在眉睫的恐懼愈益增加。

八八. 我國代表國認爲任何裁軍計劃或旨在對 

軍備加巧有效限制的任何行動，都必額巧防止戰爭 

爲最後目的，不能止於調節《國所可保看或使用的 

軍備種類與數量。裁軍委員會的基本職務，不是調 

節可巧废用的各種軍備，不是規定各國軍備的最大 

數额，化不是試圖在可能參與戰爭的國家間建立均 

勢。裁軍委員會的工作絕不能是調節戰爭或使戰爭 

合理化。該委員會必須爲防止戰爭的有效機構。

八九. 聯合國巧審議閒題中需要各大國同意的 

就是裁軍問題。我俩之所巧於第一委員會表決此事 

時襄權，正係因爲各大國未能表示同意；我們覺得 

不論汁麼行動，如果與直接有關各國的意見衝突， 

或是沒有它俩的支持，都必定不能產生積極的效 

果〇

九0，關於行將表決的修正案，巧國代表國完 

全贊同印度巧西西、印度、黎己嫩己國代表的意見 

旨在删膝"贊許裁軍委員會，，，，"一語的第一項修 

正案絕不致改變這個決議草案的形式或闲容。我俩 

甚至極力主張大會及《委員會應避免互相稱許，因 

爲聯合國並不是一個慈善機關。至於旨在删除提及 

決議案五0二(六）的字句的第二項修正案，我國代 

表圏驟爲該修正案並無法律價値或其他價値。细果 

大家0爲一個決議案未經大會在毎次屆會中加巧提 

及便會尖其效力，那是極其有審的一種見解。一切 

法律原則都在支持與此相反的理論，自政治方面的 

刹益關係而言化是细此，因爲我扔如果對於大會巧 

前各次屆會所通過而未於本次屆會討論類似問題時 

予0提及的決議案都發生懷疑，卽會創出一種很不 

固定的制度或因素。一個法律標準的效力與權威， 

不0被人提及次的多寡巧定其高下，却是要看巧 

的巧容成實體细何巧衡量的。
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九一.因化，倘若大家能麵對單獨一個案文表 

示同意，我們便投票贊成；如果各大國化然意見分 

歧，我师只有巧次棄權。

九二，26脚600拟^ 1：敍利亞我國代 

表國對於蘇聯代表團提出修正案所秉和協精神，深 

表欽佩。

九己.在目前恼形之下，大會通遇這些修正案 

不獨可巧免使蘇職處於西難地位，巧不着特地投累 

贊成重申一九五二年一月十一自大會決議案五0二 

(六）的本旨，並旦有助於促使裁軍委員##委員國 

街於這個關係重大的裁軍問題意見接近。雖是這 

樣，我們在辯論邑進展到相當程度的時候纔躲重申 

大會決議案五0二（六)本旨的字甸删去，勢必予人 

0該決議案價値己滅削的印象，固無論此種印象基 

否正確。幸而裁軍委員會各委員國巧及巧他會員國 

都可巧向該委員會提出提案。這個辦法使所有此類 

提案俱獲考盧，不巧任何妨阻。因此，不論大會決 

議案五0二（六)再經確切申明與否，化沒有多大關 

係。該決議冀的谣的，已由目前的提窠再加申述。我 

們無論採取任何一項方針，都不會損審該委員鲁委 

員國的權利，也不會對局面發生重大影響。裁軍一 

事，畢覚是要所有關係國家達成協議纔能實現的。

九四。 我國代表鹽有鹽於此，認爲宜於蘇聯第 

二項修正案提付表決時襄權，藉0表示我仍願見該 

委員會獲致眞實的進展。

九五. 各大國當然切盼裁軍實現，像我國那樣 

的小國，置身巧這個晴勢緊張，危機四伏的世界裏， 

化同樣切盼普遍裁軍的實現。我相信我們最關屯、的 

不是洪議案的案文，而是如何消除猶忌俾得獲致解 

決辨法。由於各國互不信任，世界備受其害，而且 

化人謀求持久和平與國際合作的意願也巧其捶折。

九六，80口反018 ^蔚命比强像哥命比 

亞這樣的一個小國而參加事上巧關渉备大國的辯 

論，其惟一解释，就是哥命比亞係正由大會審議的 

決議草案的提案國之一，同時又係裁軍委員會的委 

員固。但是，化許正因弱小關係所岛像我俩這樣的 

國家對於事物能有較爲客觀的看法。

九屯.誠如剛纔各代表所說，大會決譲案必須 

經另一決議案說明予0廢棄始可視爲無巧。不過，除 

了正式宣吿廢棄0外，尙有某幾種行爲可視爲隱含 

有取消前議的作巧。倘係像目前的情形那樣，通過 

某一決議案的機關到後來經人請求重申該決議案本 

旨時却不允接納所請，則更是含有此種作用。

九八.我國代表鹽對於見婿不同的其他代表， 

深爲敬重，但覆在目前情形之下，却不能投票贊成

蘇聯第二項修正案，因恐該修正案會被人視爲含有 

取消前議的作巧。我認爲這個修正案最關重要，故 

先加論巧。

九九.至於第一項修正案，哥命比亞代表團認 

爲該修正案事實上只渉及禮節問題，似不應爲辯論 

的對象。倦是馨於各大國逐漸互栖說解，深篇我等 

小國所熱効歡迎，故就我國代表團而言，我俩願撤 

消原擬對裁軍委員會工作所作稱許，轉而投票贊成 

蘇聯修正案，藉向極堪敬重巧蘇聯人民表示禮讓之 

意。

一00,這個問題應爲聯合國當前的最重要問 

題。自核分裂試驗成功巧後，和平與戰爭的問題， 

更確切地說，作戰巧巧武器的問題，已有驚人的發 

展。這樣的說法並非過甚其詞。我酌現在有屬於原 

子分裂岛前那個時代的武器，也有原子分魏後的一 

個時代的武器。早期的武器己有相當的毁滅力量，但 

人類仍可停存。今日的情形却不同了，白從核分穀 

試驗成功凶後，武器的破壞力大爲增加，致人類有 

史巧來第一次受到足0危害其律存的武器的威脅。 

換句話說，現在所牽涉到的並非巧是一個戰勝別國 

的問題或武器的破壞力問題，而是人類本身的存古 

問題。

一0—.此項辯論非常重要，所0我相信說明 

我國代表圏的投票立場並不是多餘的。

一0二.主席：蘇聯代表請求准予發言，俾能 

就巧化代表對蘇聯修正案巧及興他本人的陳述所提 

出的若干論點一一答覆。因此我現在請蘇聯代表爲 

此發言。

一吉V化…爬&丫（蘇維埃社會主義 

共和國聯盟如果不是因爲我國及其他許多國家的 

代表團認爲討論中的問題很爲重要，至少是重要到 

需要排除~切巧能的誤會、誇張和疑懼，我絕不致 

引用議事規刖第屯十四條。誤會、誇張和疑懼凿於關 

係重要的事都不能說是有所巧益的。

一 0四.我想首先論到扣0批的陳述。化 

反到我們的第二項修正案並認篇必須保留第一委員 

會決議草案巧重申決議案五0二（六）本营的文句。 

有人己在這裏說過，任何一個決議案都沒有在毎-- 

場合重申其本旨的必要，這種見解是正確的。可是

扣〇巧認爲必巧重申決議案五〇二（六）的本旨， 

否則巧的效力便會減損。我認爲此項論據不巧0服 

人，因爲细游"重申"二字删去而美國代表團投黑贊 

成無此二字的草案一一所謂"重申"者係指重申大會 

決議窠五0二（六）的本旨一一自不能視爲美國抛棄 

了決議案五0二（六
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一0击.這是一個大不相间的問題，因此立論 

之點也全然不同。我聊在討論什麽呢？我們在討論 

請求裁軍委員會依據決議草案正文第二段^)、（叫 

(心）己段所明列的原則繼續工作的閒題。這是不是說 

所有這些原則都是不容修改的呢？是不是說我俩對 

於這些原則的意見，已經十分堅定，有如可蘭經一 

樣不容改變分毫呢？我國代表團不口爲然。我們現 

在之所妇訝論這個問題，在求將來在裁軍委員會從 

事新的工作或繼續辦理原有工作縣能鈎趨於一致， 

爲逮成協議及解決各項未決問題而共同努力。

一0六。基於上述理由，我認爲0(083的 

一切論據都係由誤會丽生。他0爲细果不提某字某 

句，換句話說，如果不再度聲明服從大含第六屆會 

所通過的決議案，便會被人視爲背棄信義。我相信 

我仍可归斷言]拉038絕不會被人疑爲背信者， 

但是间時也彼容易明白別人並非一定要絕對遵守決 

議案五0二（六）的規定，而不許有任何變更。

一〇屯，我要向013山^711沪化，伍0巧， 

护及其他提出反勒的代表問明他俩是否驟 

爲這些蘭於裁軍凑員會的規定不能加巧巧改。他俩 

是否認爲這個決議案是神聖的經典，一點也不得改 

變，有如路得所言:"這就是我的固定主張，別的事淸 

一槪不能做"。细果採取這種態度，裁軍委 

員會就化難有進展，而且顯然不能有進處。因此，我 

認爲扣0巧的第一項論據不能使人信服。

一 0八.他的第二項論據說我們應該"重申"決 

議案五0二（六）的本旨，巧加強該決議窠的力量。 

倘係這樣，他顯然認爲該決議案力量不巧。他不敢 

確信該決譲案能充分表達大會現有的全體會員在目 

前悔形下所具意願。他深恐該決議案的規定受到重 

大更改，於是急謀應付蹤來，不顧目前愤巧细何，化 

不計及新局勢，認定必須不惜…切來堅持他原來的 

立場。但是他是否確認這個立場婦神聖不巧侵犯的 

呢？我們認爲未必如此。我巧知道生活是前進的，生 

活改變人生關係，人生關係則隨世事的變遷而轉移， 

明日的事態不一定與昨日無異。

一0九.我的根據這項觀點巧立論，並承認我 

师有見解不同之處。的[-261360(16曾0其素巧動人 

的詞令，在大會發表激愚的演說，這種激昂態度固 

然是由於他禮情如化，而且富有極可歡迎的少壯精 

神，可是此種熱梅也詳巧巧委員會裏流露出巧較爲 

適當。他甚至這樣說:"你已提出了要求，你己提出 

了提案，但是你得要全予放秦，放棄屯俩吧！"事實 

上，他在要求我們巧棄對裁軍、原子能及這一類的

立場。但是問題不在於此。我認篇這並非我俩今天 

巧討諭的問題。我們仍將繼續與持有不同見解的人 

商討各種間題，說不定他們會對若干點表示讓歩。 

困化我不明白他奶韵於決議草案內巧由他扔加巧辯 

護的那一部份一一"請裁軍委員會繼續工作，巧便 

由聯合國，，，，擬訂槪巧協調之計劃，，，--一作巧 

解釋。如果他俩的計劃己經擬《，又如他們係在提 

議我仍甚至不能作修改之想便來參加該項計劃，則 

他俩怎會想到有協調討劃的可能呢？

一一0,如果這是他們的想法，那末他仍的決 

議草案中"擬訂槪巧協調之計劃"一語便沒有眞正 

的意義。我認絲此語具有眞正的意義，我勒此語的 

解釋一一我確信在座大多數代表化作同樣解釋一一 

就是協調計劃方合力擬成的計劃，這就是說必定要 

有達成協議的可能，而達成協議的主要先決條件就 

是要有互栖讓歩的意願。沒有這些卽不能有"協調的 

計劃"。有些人一再勤我俩說:"蘇聯和巧的代表常常 

說愛巧和平，願意讓步，可是事實在那裏呢？"我倒要 

質問他們：蘇聯不是曾&許多事實來證明巧的眞誠 

意向嗎？蕊聯的始終如一的正當外交政策，卽0這 

些惹向爲化歸。讓我反問一句：他們的事實在那裏 

呢？我們還沒有見到今天我們希留他俩能狗表露謀 

求協議的惹願。化是他俩還沒有作此種表示。

------，巧度尼西亞代表指出蘇聯修正案並非

如澳大刹曲代表所說削弱了第一委員會所提決議草 

案的力量，事實上修巧窠凿於該草案主嬰部巧並無 

任何修攻。我認爲他說得很對。該決議草案的主要 

部汾篇前文，巧稱"根據聯合國患章，所有國家必 

須凶和平力法解決其國隙爭端，俾免危及國際和平、 

《全及正義，且在其國際關係上，不得使巧威脅或 

武力I ^。，"。我俩贊成前文的措詞。

一一二.該草案接着在第一段說明大會觸悉裁 

軍委員會的報吿書。我俩同息此段的文旬。我們對 

第一段提出的修正窠已獲各國代表的贊肋。

一一己.第二段重申決議案巧0二（六）的本 

旨，並說明其目的在使聯合國能爲^)，^)，^)，^ 

分段所開事項擬訂踪調的計劃。遺一段引起了非常 

棄要的聞題。那些反對蘇聯第二項修正案的人淸楚 

知道此項措詞旨在重申決議案五0二（六）的本旨， 

而該決議案所載的規定，有些是可0接受的，有些 

却是不能接受的。但是，關於這些不能接受的規 

定，巧們希奠彼此能開誠栖見而達成協議，這必須由 

雙方同時開掘友誰的通道，不能僅由一方着手開 

掘：而另一力則釉手旁觀，靜候事變一一此卽邱吉
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爾先生所謂"靜觀其變"。靜觀其變云云，那是得不 

到結果的。我仍不能只事等待，必須採取行動，我 

們不能徒然觀摩，必須參輿工作，積極巧力。

一一四. 我俩承認這個決議案有歷點，也有缺 

點。我俩希望裁軍委員會依據這些原則繼續工作，尤 

其是因爲須由該委員會硏討的決議案不止這一個。 

大家不嬰括記了大會第六屆會所通過的另一決議 

案，卽一九五二年一月十九日通過的決議案五0四 

(六根據這個決議案，大會粥文件^/。:!/巧8卽 

蘇聯決議草案，第己段至第屯段所載提案，"巧及本 

屆大會期間所提出之其他提案有關裁軍委員會任務 

規定範園之事項者"，發交裁軍委員會處理。由此可 

見，大會預先承認除了決議案五0二(六)所載提案 

之外可能尙巧其化提案，而旦這些提案可0作爲該 

決議案所定辦法的修正案或補充。這是要待將來決 

定的問題。我俩游來會在裁軍委員會討論這個問題， 

加0解決。

一一五。 我相信我可凶誕此事巧予人的印象就 

是輿我俩意見不合的代表對蘇聯修正案採取執城態 

度，僅願作禮貌上所需要的讓步。^〇33在這 

裏侈談和解，提出諾言。但是徒作允諾而不見諸事 

實則毫無葱義。

一一六，我不願資論的1'-化13化1北及其他代 

表的陳述，因爲他俩不過是反覆申述同項意見，卽： 

踪非這個決議草案載有"重申大會決議案五0二 

(六)之本旨"一語，否則我俩不能獲致進展。依我 

署來，遺似乎是兩個原則所津衝突，巧中一個我名 

其爲拘泥字句原則，另一個爲注重精神原則。有些 

代表實隙上說字句重於一切，其精神則無關重要。 

我俩的意見恰正相反；我俩嚴爲字句僅於符合下述 

离於一切的基本原則時纔是重要：造成巧平氣氛巧 

便我俩能路上自重白愛的國際組織所可採取的唯一 

途徑。無論怎樣困難，我們的聯合國必須成爲一個 

肖重自愛的围隙紐織；我相信巧必定會成爲此種組 

織。

一一屯，因化，巧懇請各國代表一致贊妨我俩 

的修正窠。巧巧0使我們更容易達到目標。關於這 

些目標，言者麗屢，所需要的惟行動而己。

-八.主席：大會現在表決蘇聯提出的修正

案厂义7心149；1。

一一化.對決議草案正文第一段提出的篱一項 

修正案，似乎已爲#國代表所接受。因此，陈非有 

人嬰求舉行表決，我建議對第一段提出的修正案應 

不經表決逕予通過。

第一項修正案通遇。

一二0,主席：我現游對決議草案正文第二段 

提出的第二項修冗案付表決。

該條正案口互千互票對十票否巧，亲權者十王。

一二一。主席：因爲對第二段提出的修正案遭 

巧決，蘇聯第己巧修正案己無提付表決的必要。

一二二，有人請求將現經修正的決議草案[^/ 

2373！分部表決。

一二云，本主席請蘇聯代表就超序問題發言。

一二四，V啊曲肥XV (蘇維埃社會主義 

共和國聯盟^:我代表蘇聯代表團請求將第二段分兩 

部表決，第一部巧爲。重申一九五二年一月十一日 

大會決議案五0二(六)之本旨。一語，第二部化爲 

該段其餘文句，卽"請裁軍委員會"一節。

一二五，主鹿：本席採納蘇聯代表團的講求。

一二六，我現游決議草案前文付表決。

前文巧五千八票對零適遇，棄權者一。

一二屯，主席：大會現應表決修正後的決議萃 

案正文第一段。該段案文如下：

"關悉裁軍委員會報吿書。"

修正後的第一巧口五十^1：票對零通遇，棄權者

'—0

―二八.主席：我現將第二段第一部份提付表 

決，案文如下:

。重中一九五二年一月十一日大會決議案

五〇二（六）之本旨。"

第二段第一部份巧互十八票對々票通逊，棄權 

者十六。

一二九。主席：現請表決第二段其餘部汾。

第二段其餘部份口五十韦票對零通逊，亲權者

0

…己〇,主席：現游第二段全文付表決。

該段口五十一票對五票巧過，棄權者巧。

一兰一，主席：大會現在表決第吉段。

談段口五千韦票對零通逍，棄椎者二。

―己二.主席：大會現在表決修正後的決議草 

案全文。

修正後的決議单案全文0五千二票對五票通 

過，棄權《互。

午後十二時五十五分教會。


